
　本年度より博多支部の広報部長を務めることとなりました。何分初
めての事が多く、何が何だかわからないまま 12月まで過ぎてしまい
ました。
　毎月の支部会報である「はかたしぶかわらばん」の発行は、広報部
長になる前から携わっていましたのでまだ大丈夫だったのですが、租
税教育については、全く携わっておりませんでした。租税教育担当者
養成講義を自分自身が受講する事から始まり、各学校へ派遣する担当
者を募って割当会議をする等、とても苦労の多い事も経験させていた
だきました。
　また、支部創設 50周年に当たるため、50周年記念事業が企画され、
6月に博多座歌舞伎観劇、7月に親睦ソフトバンクホークス応援企画
（鷹の祭典）、11月には対馬（厳原分会）・壱岐（壱岐分会）を訪ねる
旅が開催されました。
　その記念事業の最後として 12月 15日に「博多支部 50周年記念号」
を発行する事となり、ギリギリまで校正作業等に追われておりました
が何とか無事に発行することが出来ました。他支部の方には見ていた
だけなくて残念なのですが、博多支部 50周年の歴史が概観できる内
容となっております。
　また、𠩤直己顧問に「50周年を迎えてこれまで、そして、これから」
をインタビューさせていただいたのですが、特にこれからのAI と税
理士の仕事についてのインタビューは、税理士業務の将来について考
えるいい機会となりました。　 　　　　　　（福岡地区会　古賀 照章）
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SAGAアリーナ（佐賀地区会　吉村 耕輔）

SAGAアリーナは、20
23年 5月に開業した九
州最大級の多目的施設。
佐賀のスポーツや文化
に新しい風を吹き込む
新時代のエンターテイン
メントのアリーナです。



九州ミロク会計人会　会長　　笹田  毅

　九州ミロク会計人会の皆様におかれましては、お健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げ

ます。昨年中は当会の活動に多大なご協力を賜りましたこと、心より深謝申し上げます。特に昨年

11月に開催されました第 47回全国統一研修会大阪大会には、九州ミロク会計人会から 61事務

所 99名の参加を頂きました。99名とは地元近畿会に次ぐ参加人数でした。重ねて御礼を申し上

げます。

　昨年10月にスタートしたインボイス制度も3カ月を経過しましたが、お客様からは未だに想定

内外の質問が来ており、定着したとはとてもいえる状況ではないようです。加えて今年は 6年改

正電子帳簿保存法、改正贈与税、区分所有マンションの新評価法等がスタートします。ここは㈱ミ

ロク情報サービスの各ソフトを駆使し、お客様のニーズに応え、お客様とのより深い信頼関係を結

べるチャンスでもあると考えます。

　九州ミロク会計人会は、会員事務所の事務効率化のため㈱ミロク情報サービスに対し技術革新

を強く求めてまいりました。その甲斐もあり、3月にはスキャンしたレシートや通帳を取込み、

OCR解析して仕訳を自動作成するシステム。しかも使い慣れたACELINK NX-Pro の仕訳入力画

面と同じ画面構成および操作方法により操作可能な新AI-OCR 入力システムがリニュアールリリ

ースされるそうです。期待しましょう。と同時に「いやいや、まだまだ」という意見をこれからも

上げていきましょう。

　今年も会員皆様のお力添えをお願い申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

MJS 執行役員
九州沖縄圏統括部長　　鈴木  和人

　明けましておめでとうございます。

　旧年中は大変お世話になり、社員一同心より御礼申し上げます。

さて、「第47回全国統一研修会 大阪大会」 には、九州会からも多くの先生方にお集まりいただき

まして、無事終えることができました。あらためて感謝申し上げます。

　昨年は、インボイス制度がスタートし先生方も顧問先様の対応に大忙しだったと存じます。また、

人手不足が顕在化している中、ＤＸ化の推進はこれからの大きな課題となっております。

　本年は、インボイス制度に限らず、電子帳簿保存法などそのデジタル化は、今後不可欠になって

いきます。会員の皆様方が、この波にのれるようなサポートをしていくことを含め、更なるサービ

スの向上に努めて参りますので、より一層のご支援、お引立てを賜りますようお願い申し上げます。

　皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。
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　令和５年 11 月９日 ( 木 )、第 47 回全国統一研
修会大阪大会が「笑う門には福来る　なにわ友あ
れ大阪でっせ！」をテーマに、阪神タイガースの
38 年ぶり日本一の喜びの余韻が残る大阪市のリ
ーガロイヤルホテル大阪で開催されました。
　第一部式典は、金田光世大会実行委員会統括の
司会により、最初に来賓・役員・協賛会社代表者
の紹介が行われました。続いて近畿ミロク会計人
会植田順会長の開会のあいさつ、ミロク会計人会
連合会植田卓会長のあいさつで「もうかりまっか」
と言われたら「おかげさんで」「ぼちぼちでんな」「あ
きまへんで」３通りの返事の仕方を興味深く話さ
れた。その後代読による財務大臣及び中小企業庁
長官祝辞、近畿税理士会石原健次会長の来賓祝辞、
表彰・記念品贈呈が行われました。そして、㈱ミ
ロク情報サービス是枝周樹社長のあいさつ、祝電
披露、ホラン千秋さんのお祝いメッセージが映像
で流され、壽信明大会実行副委員長の閉会のあい
さつで式典は終了しました。
　第二部基調講演は毛利惠行大会実行副委員長の
開会の言葉、講師紹介があり、西川きよし氏によ
る「人生は小さいことからコツコツと」の演題で
講演が行われました。10 歳から 77 歳の現在まで
働いており、利他の心と感謝の気持ちを忘れない

ようにしていること。コンビを組んでいた横山や
すし氏との凄まじい思い出話、吉本興業の個性派
タレントの話、とても面白く聞かせていただきま
した。参議院議員選挙では、無所属で全国区では
なく大阪選挙区から出馬し当選したこと。一人の
有権者から「小さいことでもええから一つのこと
をやり通せば、大阪の人間は応援するで」と言わ
れ実行したこと。最初は省庁に陳情に行ってもま
ったく相手にされなかったが、日参すると少しず
つ話を聞いてくれるようになり、その一つの成果
が年金通知はがきの金額を本人以外見えないよう
にしたこと等初めて知りました。先日、園遊会で
天皇陛下をはじめ皇族方に話しかけられ感激した
こと。以前から刑務所等の慰問も行っていたが、
今は笑いも大きな福祉と考え、老人ホーム等を訪
問していると。話を聞いて演題の通り人生は小さ
いことからコツコツとするのが大事だと痛感しま
した。講演終了後に小山敏大会実行委員による謝
辞・閉会の言葉で基調講演は終了しました。
　分科会は、第１分科会はミロク会計人会連合会
システム開発委員会の企画運営で「いまさら聞け
ない話せないインボイスと電帳法」インボイス制
度の留意点、第２分科会は有限会社産業情報新聞
社代表取締役竹原信夫氏を講師に「元気な中小企
業の秘密はあいうえお経営」、第３分科会は京都
精華大学前学長テビ・サコ氏を講師に「多様性を
重んじる日本における共創社会の構築に向けて」
と３つの分科会に分けて行われました。
　また研修会と同時に会場では、第９回郷土物産
展も開催されており、多くの人達で賑わっていま
した。
　第三部懇親パーティー。オープニングは人形浄
瑠璃文楽座の皆さんによる「寿二人三番叟」が披

笑う門には福来る
なにわ友あれ大阪でっせ！

第47回全国統一研修会

大 阪 大 会

式典
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露され、リズミカルに、時にユーモラスに舞い踊
る三番叟、後半は「種蒔き」という場面では舞台
を降りテーブルを回り、幸せの種を蒔いていただ
きました。
　続いてお待ちかねパーティー、司会の金子光世
大会実行委員会総括の開会あいさつ、来賓紹介、宮
田義見近畿税理士会顧問の乾杯の挨拶と発声によ
り始まり、おいしい料理とお酒をいただきながら、

観光協会動画OSAKAの『OSAKA DOWNTOWN 
of Japan』が流されました。その後、是枝伸彦㈱
ミロク情報サービス会長の協賛会社挨拶、東京ミ
ロク会計人会小山内光雄会長による次期大会への
お誘い。最後に植田卓大会実行委員長の閉会の言
葉、参加者全員による大阪締めで、全国統一研修
会は終了しました。

（福岡地区会　鉄川 さえ子）

　令和 5年 11 月 9 日（木）に開催された統一研
修会の翌日 11 月 10 日から 12 日までの２泊３日
の記念旅行に参加しました。参加者 59 名中なん
と九州会からの参加者が 20 名でした。
　今回の旅行のテーマが天空の聖地世界遺産高野
山・神秘の無人島友ヶ島探検・復興を遂げる淡路
島日本遺産へ２泊３日の旅ということで、初日は
朝７時 40 分にホテルを出発。高野山目指してバ
スの旅が始まりました。途中休憩を交えて 10 時
20 分に高野山に到着。金剛峯寺の拝観後真言密
教の根本道場として弘法大師空海が最初に運営

に着手された聖域
「壇上伽藍」を散
策。散策後昼食と
なり高野山といえ
ば精進料理、おい
しくいただきまし
た。
　昼食後は壇上伽
藍と並ぶ、高野山
の二大聖地の一
つ、弘法大師の御
廟がある「奥之院」を散策し、今夜の宿泊地であ
る和歌山マリーナシティホテルに向けて 15 時 20
分に出発しました。天気はあいにくの雨でしたが、
小雨の中での境内の散策は風情があり心に残るも
のとなりました。

記念旅行に参加して
全国統一研修会大阪大会

懇親パーティー 人形浄瑠璃文学座

根本大塔 大塔の鐘（高野四郎） 不動堂 高野杉
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　旅行１日目の夜は懇親パーティーがあり、昼の
精進料理とはうってかわってイタリアン料理を堪
能し、楽しく過ごさせていただきました。
　旅行２日目、この旅の目的であった神秘の無人
島友ヶ島探検は、波が荒く船が欠航というハプニ
ングが生じ、予定を急遽変更し紀

き み い で ら

三井寺を参拝す
ることになりました。
　境内が高台にありエレベーターもありました
が、ほとんどの方々が 231 段の石段を上がってい
かれました。このお寺は 1250 年前、唐僧・為光
上人によって開基され本堂は 1759 年に建立され
ています。山内から湧き出す三つの霊泉から紀三
井寺という名前で親しまれています。参拝の後も
予定にはなかった深山砲台跡を散策。この砲台跡
は旅行予定に入っていた友ヶ島の砲台と淡路島の
由良地区の砲台とともに明治時代に築かれた由良
要塞の一部で大阪湾を防衛する役割を担っていた
施設である。
　昼食をとった後、今夜の宿泊地を目指して和歌
山から淡路島へ。途中大阪堺市の堺で生まれた千
利休と与謝野晶子の博物館「さかい利晶の杜」と
堺の伝統産業を一同に集めた施設「堺伝承館」を
見学し、宿泊地グランドニッコー淡路に向かいま
した。
　いよいよ旅行最終日です。９時過ぎにホテルを
出発。楽しみにしていた酒蔵の見学です。

　千年一酒造という蔵元です。島内には 50 件ほ
どの酒蔵があったそうですが、現在は２件だけに
なりました。試飲を楽しみ『島内でしか買えない
よ』という言葉につい数本のお酒を買ってしまい
ました。
　おいしいお酒を少し試飲し体を清めた後、日本
で最初の夫婦神、伊

いざなぎのみこと

弉諾尊と伊
いざなみのみこと

弉冉尊の二柱が祀
られている日本最古の神社である伊

い ざ な ぎ じ ん ぐ う

弉諾神宮を参
拝。
　神宮を参拝後「北淡震災記念公園」を見学、震
災の脅威を実感させられました。
　昼食後、明石海峡大橋に併設の「舞子海上プロ
ムナード」、「橋の科学館」を見学しこの大橋の壮
大さを実感し、又日本の土木技術の高さを改めて
認識し帰途につきました。解散場所は新神戸駅と
伊丹空港で参加者の皆様各々の場所で下車し帰宅
の途につかれました。
　この３日間個人ではなかなか行けないような場
所を見学でき、また日常では食べないようなご馳
走を毎日完食し、おかげさまで体重が４㎏も増え
てしまいました。
　私は全国大会の後の記念旅行を毎年楽しみにし
ており、来年の東京大会の旅行にも是非参加でき
るよう足腰を鍛え、又旅行費用をコツコツと積立
し備えたいと思っています。

（鹿児島地区会　四元 一右）

金剛峯寺 蟠龍庭 有志八幡講 阿弥陀聖衆来迎図 紀三井寺 石段

千年一酒造深山砲台 棲息掩蔽部跡 伊弉諾神宮 夫婦クス
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会計大将

AI-OCR入力を
リニューアルします！

証憑スキャン

取込

AI 解析＆仕訳作成 ※画面はイメージです

仕訳表示・修正
自動作成した仕訳の確認と修正ができます。

レシート

STORE
￥
￥
￥

領収書

領収書

￥

通帳
BANK

※オンプレミスとは…AI-OCRをサーバやソフトウェアなどを自社で保有・設置・運用する形態です。

　システム開発委員会監修のもと、MJSではAI-OCR入力の開発を進
めています。
そこで、2024年3月に使いやすくなってリニューアルするACELINK 

NX-Pro 会計大将 AI-OCR入力についてご紹介いたします。

クラウド版→オンプレミス版へ
　リニューアル後のAI-OCR入力は、クラウド版からオンプレミス版
となり、ACELINK NX-Proの仕訳入力画面と同じような構成の画面上
でスキャンしたレシートや通帳をOCR解析し、仕訳を自動作成します。
　使い慣れた会計大将の中で直感的に利用できるようになり、記帳代
行の効率化が図れるようになります。ぜひご期待ください。

2024年3月
リリース

画像解析・表示
証憑画像とAI 解析した結果が確認できます。

残高表示
残高の整合性をチェックします。
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　2024年 3月以降も、「クレジットカード明細書」の他、対応書類を追加する予定です。
　また、令和6年の確定申告でご利用いただけるよう、所得税確定申告における「医療費領収書」
「寄付金受領証明書」「保険料控除証明書」「源泉徴収票」のAI-OCR入力の対応を進めております。

POINT

5 処理ステップ削減！
現行のAI-OCR と比較して処理起動から
仕訳作成までの処理ステップを削減しま
した。スピーディーに利用できるよう改
良しています。

POINT

3 導入準備は不要！
会計大将に AI-OCR 入力を導入後、すぐ
に利用開始できます。

POINT

１ 使い慣れた画面！
会計大将の仕訳入力画面と同じ構成のシ
ステムを開発していますので、直感的に
ご利用になれます。

POINT

2 使い慣れた処理スピード！
会計大将の仕訳入力と同じスピード感で
ご利用になれます。

POINT

7 仕訳連結がかんたん！
AI-OCR 入力後、即座に仕訳連結ができ
るよう、処理画面上に仕訳連携ボタンを
配置しています。

POINT

8 AI-OCR入力の
仕訳検索に対応！

AI-OCR 入力画面で生成した仕訳は条件
検索で抽出が可能です。後からの確認・
修正もスムーズにできます。

POINT

6 不明勘定自動セット！
自動仕訳作成時に、科目が判定できない
場合、不明勘定を自動セットします。不
明勘定をまとめて修正することで作業を
効率化することができます。

POINT

4 証憑、解析結果、仕訳入力を
1画面に配置！

解析した証憑と解析結果を見ながら、自
動作成した仕訳の確認や修正を行うこと
ができます。

さらに

おすすめポイント
誰でも簡単に使えるAI-OCR入力！
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会計大将

Ｑｰ 1（NX◎）
 仕訳入力時軽減税率の入力固定ができるようにしてほ
しい。

A 導入・登録＞会社基本情報＞消費税情報＞ F７科
目別消費税で科目又は補助科目ごとに設定が出来ます。
………………………………………………………………

Ｑｰ 2（NX■）
　会計大将で勘定科目を新たに追加した場合に、決算書
にも自動で反映するようにしてほしい。

A 現在の科目追加操作では、基本的には決算書にす
ぐ反映できるような仕組みになっております。ただし、
下記のように機能を利用されない場合は反映されません
のでご注意ください。

　①一般法人のデータで、一覧画面の [F1 新規登録 ] や
詳細画面の [F1 科目コピー ] のコピー機能を利用せずに
新規登録し、科目追加画面を閉じたときに表示される「出
力順序確認」ダイアログ（ヘルプの「実在科目追加にお
ける科目出力順序への自動登録」参照）で、[自動登録 ]
ボタンをクリックせず [ キャンセル ] ボタンをクリック
した場合。
　②公益など特殊法人のデータで、一覧画面の [F1 新規
登録 ] や詳細画面の [F1 科目コピー ] のコピー機能を利
用せずに新規登録した場合。
【補足】
　②場合、①の [ 自動登録 ] ボタンをクリックしても決
算書の出力順序に自動登録されません。理由としては、
特殊法人用の決算書（オプション）に設定する科目は、
特殊法人用の科目性格区分が設定されている科目のみと
なっておりますが、②の操作では科目性格区分が未設定
となるためです。設定は特殊法人メニューの『科目情報』
（科目登録のツールバーの「関連処理」ボタンから処理

令和５年12月１日、九州会システム開発委員会
とMJS本社開発担当者との間で、恒例になっていま
すシステム改善要望検討会を開催しました。
　今回も事前に会員の皆様に改善要望アンケートを
取らせていただき、その内容を検討するというもの
でした。今回の改善要望アンケートは、九州ミロク
会計人会のホームページにシステム改善要望をアッ
プロードしていただくという方法で行いました。会
員の皆様、たくさんの改善要望を頂き、ありがとう
ございました。
　本誌には掲載しておりませんが、MJS開発から対
応不可、参考の回答になっていました内容も実務的
に使用頻度が高いと思われる内容は、再検討を依頼
しています。
　今回も紙面の都合で「会計大将」「所得税確定申告」
の回答を掲載させていただき、次号（６月号）に他
のシステムを掲載します。

　紙面の関係上、改善の「対応すみ」「対応予定」「運
用で対応可能」を中心に掲載しております。
　そこで、今回も全ての改善要望につきまして、質
問内容および回答について今春を目途に九州ミロク
会計人会のホームページ『会員の部屋』にアップす
る予定です。

　全体は、ミロク会計人会連合会のホームページに、
年2回機能追加一覧をアップしています。こちらも
是非ご確認ください。

九州ミロク会計人会
https://www.kyushukai.ne.jp/

ミロク会計人会連合会
https://www.mirokukai.ne.jp/

NX…ACELINK NX-Pro ◎…対応している
○…対応する予定

■…運用で対応可能
△…調査・検討

Q&Aの記載方法
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を呼び出すことも可能）でのみしかできません（一般法
人データと共用する会計基本システムの科目登録画面上
で直接オプション用の設定をすることはできません）。
　もし②に該当している場合、F1 のコピー機能にて特
殊法人用の科目性格区分もコピーされますので、こちら
の運用をご検討ください（参考 FAQ番号：7892）。
なお、①の場合は、[ キャンセル ] ボタンをクリックさ
れた場合に、科目出力順序への自動登録がささない旨の
注意喚起については検討させていただきます。
………………………………………………………………

Ｑｰ 3（NX■）
　一年分の仕訳を一括削除する機能がほしい。

A　仕訳の削除は慎重に行っていただく必要があるた
め、1か月分を超えて削除できないようにしております。
お手数ですが、1年分の削除は、各月ごとに削除をお願
いいたします。
………………………………………………………………

Ｑｰ 4（NX◎）
　振替伝票入力画面でも元帳が見られるようにしてほしい。

A　右上の「帳票」から確認可能です。
………………………………………………………………

Ｑｰ 5（NX■）
　振替伝票入力で定型呼び出しをしたとき、最終行まで
カーソルを動かさないと、更新ボタンが押せないのをや
めて欲しい。表示させたら、すぐに更新ボタンを押せる
ようにしてほしい。

A　[END]キーを押下することで更新ボタンにフォーカ
ス移動しますので、ご利用ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 6（NX■）
　摘要登録した固定摘要を呼び出すとき、数字のみの連
想では呼び出せないので、数字だけでも呼び出せるよう
にしてほしい。

A　固定摘要はご利用の利便性を考慮して摘要欄の任
意の位置で番号を指定挿入可能としておりますので、固
定摘要の番号と、文字入力の数字との切り分けのために
[CR] キー（テンキーの [ ＋ ] が割り当てられています。）
との併用することで実現しております。恐れ入りますが
こちらの運用をお願いいたします。
………………………………………………………………

Ｑｰ 7（NX■）
　仕訳入力と振替伝票入力の切換をもっと早くできるよ
うにしてほしい。例えば、仕訳入力画面でファンクショ
ンキーに振替伝票を作って、1回押すだけで切り替わる
ようにするとか。

A　NX-Pro では、複数の処理の起動が可能となってお
りますので、あらかじめ、仕訳入力と振替伝票を起動し
ていただき、タブを切り替える（[Ctrl+TAB] 押下）運
用をご検討ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 8（NX■）
　汎用データ取込で、補助科目を取り組んだ際、摘要に
反映してほしい。
→詳細
現在仕訳入力時に科目別補助を摘要欄に自動的に反映さ
せる設定にしている。
（例）買掛金の科目別補助がミロク商店で仕訳入力をし
た場合、
仕訳：仕入　500,000/買掛金（ミロク商店）500,000
摘要：ミロク商店 /消耗品費購入
　汎用データ交換で仕訳をインポートした際に、現状摘
要欄が文言のみしかインポートができないため、科目別
補助の内容を上記のイメージで反映させたい。

A　汎用データ入力では、仕訳入力の該当の機能を、
特殊摘要という機能で実現しております。ご要望の場合
は、摘要に特殊摘要 ($[50] 等 ) を入れた状態でインポー
トしていただくことで可能と思われます。（［FAQ番号：
9976］）　ご確認をお願いいたします。

………………………………………………………………

Ｑｰ 9（NX△）
　前期比較等 科目別補助のように取引先も同じように
使用・表示できるように対応してほしい。

A　検証ー残高試算表についてもファンクションを押
すことで取引先の表示は可能となっております。前期比
較については、現状取引先の過年度実績はシステムで保
持しておらず対応しておりませんが、他のお客様からも
要望をいただいており、現在対応を検討しております。

………………………………………………………………

Ｑｰ 10（NX◎）
　決算書の表紙の期間に、元号か西暦か選べるようにし
てほしい。

A　会社基本情報にて和暦、西暦を選択可能です。
………………………………………………………………

Ｑｰ 11（NX◎）
　振替伝票作成時に行コピーがしたい。仕訳の行コピー
のように、前期の振替伝票毎次期にコピーできるように
してほしい。

A　振替伝票画面は、F9 ファンクション切替にて行コ
ピーと行貼付がございます
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Ｑｰ 12（NX■）
　総合推移に月毎の粗利率を出してほしい。

A　総合推移に粗利率を追加した場合、フォーマットが
変更されるため、現行機能をご利用されている方に影響
がでますので、非会計科目を登録し、粗利率の計算を特
殊科目にて行う運用をご検討いただければと思います。
………………………………………………………………

Ｑｰ 13（NX■）
　試算表で前期比較を表示してほしい。

A　比較財務報告書を用意しておりますのでご利用く
ださい。
（『印刷処理』＞『月次管理表』＞『財務分析』＞『比較
財務報告書』）
………………………………………………………………

Ｑｰ 14（NX■）
　部門別比較で差額を表示してほしい。

A　レイアウトの項目変更・追加は横幅の関係から何
らかの項目との差し替えが必要となってまいります。ま
た、レイアウトの変更は他のお客様への影響が出てしま
うため標準レイアウトの追加という形での対応となって
まいりますが、項目の追加については様々なご意見をい
ただいているため、使い勝手の良い形でのレイアウトを
模索する必要があり早急な対応は難しいです。現状にお
きましてはフリーレイアウト帳票で実現しておりますの
で、そちらでの運用をご検討ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 15（NX■）
　借方、貸方両方に金額や消費税コード入力出来るよう
にしてほしい。

A　現在の仕訳の入力方法はMJSシステムの特徴であり、
基本仕様となりますので、申し訳ございませんが、変更す
ることはできません。ですが、振替伝票でしたら貸借別
建てでの入力が可能ですので、こちらをご利用ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 16（NX■）
　日付と金額による仕訳の重複確認ができる機能がほし
い。カードと領収書で二重計上しないように確認したい。
マネーフォワードや freeeには既存の機能となっている。

A　カードと領収書の仕訳作成時と仕訳作成後のそれ
ぞれで重複チェックを行いたいとの要望と理解いたしま
した。カードと領収書の仕訳作成時の重複チェックに関
しましては、カードの明細は取引明細連携を使用して入
力、領収書はレシート取り込みを使用して入力する運用
を想定しています。処理の順番としては先に領収書から

明細を取り込み仕訳を作成して、その後にカードの明細
が確定後に仕訳を作成します。カードの明細から作成し
ました仕訳を本データに連結する際に領収書で作成しま
した仕訳と「日付、貸借科目、金額」が同じ仕訳が既に存
在している場合は重複メッセージを表示し、仕訳作成す
るか否かを判断することができるようになっております。
　AI 監査支援オプションに「仕訳重複監査」機能があり
ますので、こちらのご利用もご検討ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 17（NX■）
　新規データ作成について、コードマスタ選択の固定設
定にしてほしい。

A　コードマスタ－選択時に検索ボタンが表示されま
すので、そこで使用するものだけにチェックを入れてく
ださい。

………………………………………………………………

Ｑｰ 18（NX■）
　会計大将で、会計期間を変更しても、翌期入力ができ
るようにしてほしい。会計期間を、設立日～で設定する
ことが多いため。

A　新規データ作成の際に、設立日～で作成されます
と、システムの機能を有効にご利用いただけませんので、
会計期間の至までとして作成してください。会計データ
を作成する前に、顧問先情報で決算開始月日、決算終了
月日を 1年間となうように登録いただきますと、新規
データ作成では会計期間の至までとしてスムーズに作成
して頂くことができます。

………………………………………………………………

Ｑｰ 19（NX◎）
　インボイス開始前でも免税業者入力ができるようにし
てほしい。

A　インボイス開始前に前払い取引の仕訳を入力する
場合は、そのまま入力していただいて構いません。（免
税事業者として入力する必要はありません。）

………………………………………………………………

Ｑｰ 20（NX△）
　前期比較等 科目別補助のように取引先も同じように
使用・表示できるように対応してほしい。
※基本帳票 - 摘要 / 取引先（得意先 / 仕入先）を1あ
りに登録しているのに表示されない。
（イメージ出力では表示されている／科目別補助は表示
される）

A　対応に向けて検討させていただきます。
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Ｑｰ 21（NX■）
　消費税申告書の欄外情報は、「申告書・付表入力」で
行うように統一してほしい。修正入力を行い、再度、デー
タ取込みを行った場合、会社基本情報の「欄外プレプリ
ント」の入力内容に置き換わってしまう。法人税申告書
と同様の処理にしてもらいたい。

A　消費税申告書は法人税申告書と異なり、１つのデー
タに複数の申告書を作成する場合があるため、『会社基
本情報』から連動できると、申告書作成の都度入力しな
くても自動セットされて便利な機能となっております。
　金額の再連動等を行う際は、「申告情報連動内容選択」
画面が表示されますので、「申告情報２を上書きする」
のチェックをはずすと「欄外プレプリント」は上書きさ
れません。こちらでの運用をご検討ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 22（NX■）
　部門別比較財務報告書に増減額を追加してほしい。

A　レイアウトへの項目追加は横幅の関係から何らか
の項目との差し替えが必要となってまいります。また、
レイアウトの変更は他のお客様への影響が出てしまうた
め標準レイアウトの追加という形での対応となってまい
りますが、項目の追加については様々なご意見をいただ
いているため、使い勝手の良い形でのレイアウトを模索
する必要があり早急な対応は難しいです。現状におきま
してはフリーレイアウト帳票で実現しておりますので、
そちらでの運用をご検討ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 23（NX■）
　四半期比較財務報告書に増減額を追加してほしい。

A　レイアウトへの項目追加は横幅の関係から何らか
の項目との差し替えが必要となってまいります。また、
レイアウトの変更は他のお客様への影響が出てしまうた
め標準レイアウトの追加という形での対応となってまい
りますが、項目の追加については様々なご意見をいただ
いているため、使い勝手の良い形でのレイアウトを模索
する必要があり早急な対応は難しいです。現状におきま
してはフリーレイアウト帳票で実現しておりますので、
そちらでの運用をご検討ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 24（NX■）
　仮受仮払消費税元帳の仮受消費税、仮払消費税の表示
選択を条件ボタンからではなく、ドロップダウンリスト
に仮受消費税、仮払消費税の両方をデフォルト設定して
ほしい。

A　消費税科目区分で両方を指定していただき、出力
パターンに任意の文字を入力→設定保存→標準に設定す

るにチェックが入っていることを確認し OKボタンを押
していただくことで次回以降起動時に両方がデフォルト
になります。
………………………………………………………………

Ｑｰ 25（NX■）
　消費税コード元帳の条件切替を条件ボタンではなく、
条件表示枠で切り替えができるようにしてほしい。こち
らの方が条件切替が素早くできる。

A　消費税コード元帳は条件が多く条件表示枠に収め
るのが難しいため、条件ボタンからの指定となっており
ます。
　ご指摘いただいた点については、今後の開発の参考に
させていただきます。なお、決まったパターンがある場
合は出力パターンを登録していただければデフォルト表
示が変わりますのでそちらでの運用をお試しください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 26（NX◎）
　定形仕訳登録で、金額をクリアするかクリアしないか
を仕訳ごとに選びたい。

A　金額を予め入れておけばそれがセットされ、空欄
にしておくことでクリアした状態で定型仕訳が表示され
ます。
………………………………………………………………

Ｑｰ 27（NX■）
　定型仕訳の「定型No.」「定型名称」「連想」だけの一
覧が印刷できるようにしてほしい。
　仕訳の中身付きでの一覧印刷はできるが、何番にどの
定型仕訳が登録されているかだけが一覧印刷できるもの
がほしいです。

A　定型仕訳について、何番にどの定型仕訳が登録さ
れているかは、定型仕訳登録の印刷にてご確認いただけ
ます。印刷ではCSV出力も可能となっておりますので、
加工してご利用ください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 28（NX◎）
　10月からの免税事業者からの仕入につく☆マークを
仕訳入力時の一覧や財務報告書からの F1元帳の一覧時
にも表示してほしい。
　仕訳を選択しないと☆が見えないより一覧で確認でき
ると助かります。　

A　Ver2.01.0000 以降のバージョンにて事業者取引区
分を消費税コード欄の隣に表示するようにしました。

………………………………………………………………

Ｑｰ 29（NX△）
　AI 仕訳のAI-OCR機能について：読み込みされたデー
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タの科目を訂正する場合、セットされていた消費税情報
が一緒に消えてしまう。
　科目訂正後、再度消費税を手入力する必要がある。

A 読み込みされたデータの科目を訂正される場合で
も、セットされていた消費税情報をクリアせず、再度消
費税情報を手入力する必要が無いような対応を検討させ
ていただきます。

………………………………………………………………

Ｑｰ 30（NX◎）
　AI 仕訳の AI-OCR 機能について：添付ファイル参照
　空欄の補完入力をする際エンターで進めると空欄部分
にとんでしまう。自動セットされた科目を訂正したい場
合はマウスを利用しないといけない。
　行が離れている場合や次ページに訂正したい箇所があ
る場合はスクロールをしないといけない。
（補足：次の空欄に移動することも必要だが、マウスを
使わずに、同一仕訳内の次の項目に（前の項目にも？）
移動できる設定があると良い、とのこと）

A 画面上部の入力モードを「全項目」に設定するこ
とで、全項目に入力タッチが行くようになります。ご確
認のほど、よろしくお願いいたします。

………………………………………………………………

Ｑｰ 31（NX△）
　インボイス基準期間が1億円以下で1万円未満（税込）
の仕訳があった際、経過措置でインボイス有りで対応が
できるようになっている。
　TKC、弥生はエラーメッセージが出るようになってい
るが、MJSは対応されていない。
　対応状況について教えてほしい。

A 同じ様なご要望をいただいておりますので、対応
方法について、対応する方向で検討しております。
　対応する処理が入力処理の箇所になり、多岐に渡りま
すので時期に関しては現在調整している段階です。
………………………………………………………………

Ｑｰ 32（NX◎）
　AI 監査システムの使用の仕方として、自分なりの
チェック項目を条件に加え監査をかけたいが、その様な
機能がない。現状、重複チェックにしか使えていない。
　10月データをチェックした所、「変換インボイスが必
要ではないですか」といった内容が多く出てくる。そう
いった所では最新に対応しているが、振込手数料が全て
引っかかってくるので、改善をしてほしい。

A AI 監査支援の中の仕訳監査にテンプレートを準備
しております。

　お客様の方で自由に追加してしていただけるように
なっています。
　MJSで用意している監査のルールをベースにお客様の
方で変更いただけるようになっております。
………………………………………………………………

Ｑｰ 33（NX■）
　仕訳に付箋を付けたデータだけを印刷した際、月別に
改ページされてします。
　件数的には1ページで収まるので、改ページなしで印
刷できるようにしてほしい。

A 申し訳ございません。現状は回避方法はございま
せん。
　運用対応として、仕訳帳の方がダイレクトに修正はで
きるのですが、通期データの画面表示ですと、その他
⇒ 01付箋検索で対応可能です。
　付箋検索以外でも、仕訳入力メニュー内の仕訳帳では
月跨ぎ時も改ページされずに出力可能となっておりま
す。こちらのご利用をお願いいたします。

所得税確定申告

Ｑｰ 34（NX■）
　所得税の確定申告についてのお知らせに振替日等も載
せてほしい。( 電子申告システムのお知らせ確認から印
刷したもの )

A 振替日を印刷する場合、現状の印刷フォーマット
では１ページに収めることが厳しいことや、その他の項
目の印刷がないか等の考慮もありますので、調査・検討
します。
　現状としては、振替日等も含まれるWeb 形式表示を
して印刷を行ってください。
………………………………………………………………

Ｑｰ 35（NX■）
　印刷処理メニューに申告書等印刷、決算書等印刷目を
追加してほしい。現在は、申告書等入力、決算書等入力
から印刷しているが、法人税申告書と同様の処理にして
もらいたい。

A 印刷処理には『申告書等（連続）』を設けており、
そちらから申告書・決算書の印刷が可能となっておりま
すのでこちらをご利用ください。
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北九州地区会 北九州地区会ゴルフコンペ
忖度なしのゴルフバトル

　令和５年９月 27日（水）名門「小倉カンツリ
ー倶楽部」に於いて北九州地区会ゴルフコンペが
開催されました。
　天気は日本晴れの絶好のゴルフ日和。９月下旬
とはいえ昨今の地球環境では７月下旬の気候と変
わらず、右手にゴルフクラブ、左手にペットボト
ル。新陳代謝がフルスピードで行われるという、
言わば危ないけど楽しい一日になりました。

　この日クラブハウスに集合された皆さんは、と
ても和やかな雰囲気で最年少３９歳の私も気軽に
受け入れていただきました。そこで調子に乗った
私が考えたことは「よし、今日は忖度なしの下剋
上バトルだ」。
　しかし、私はドライバーを持つと「ファー」と
叫ぶ場面が多く、キャディーの方にも良い運動を
していただきました。
　名門「小倉カンツリー倶楽部」ということもあ
りフェアウェイはとてもきれいでしたが、私は常
に右側の木々から２打目を打っていたと記憶して
います。
　下剋上と思いながら実力でなくハンデに助けら
れた結果、２位となりましたが課題は残りました。
参加メンバーの皆様の笑顔に触れることができ、
親睦を深めることができたのも、今大会の準備を
してくださった関係者の皆様のおかげであると深
く感謝しております。
　本当にありがとうございました。

（北九州地区会　仲村 修平）

３地区合同ゴルフコンペ
ゴルフを楽しみましょう！
　令和 5年 11 月１日（水）、福岡カンツリー倶
楽部和白コースに於いて、北九州・福岡・筑後の
三地区会合同の親睦ゴルフコンペが開催されまし
た。当日は快晴、最高気温は 25℃を超え、11月
とは思えないほどの暑さの中でのプレーとなりま
した。
　私は、前半（OUT）は 44 とまずまずのスコ
アでしたが、後半（IN）は２バーディで、３ボギ
ーの 37でトータル 81の好スコアでホールアウ
ト、ダブルペリア方
式の隠しホールにも
恵まれて運よく優勝
をすることが出来ま
した。
　また、ベスグロ賞
と大波賞まで受賞し
ました。同伴者の東

泰三先生、吉住要祐先生、今村勝宣氏（MJS）
と和やかな雰囲気の中でプレーが出来たおかげだ
と感謝しています。
　今回は税理士 7名、MJSスタッフ 3名の合計
10名での小さなコンペではありましたが、表彰
式も含め、最後まで楽しい時間を過ごすことがで
きました。
　今後もゴルフを通じて皆さんと更なる交流を深
めていけることを楽しみにしています。

（北九州地区会　松尾 静二）個人優勝　松尾静二会員
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福岡地区会 JALスカイビューシートで野球観戦と懇親会
周東佑京選手の満塁弾

　令和 5年 9月 8日（金）に福岡地区会主催で、
毎年の恒例行事である「JAL スカイビューシー
トで野球観戦と懇親会」が開催されました。福岡
PayPay ドームにて、プロ野球福岡ソフトバンク
ホークス対東北楽天イーグルスの試合を観戦しま
した。MJS のスタッフを含めて 77 名の参加が
あり、皆さんブュッフェ形式の料理を楽しみなが
ら、和気あいあいとした雰囲気で観戦しておられ
ました。

　試合は、福岡ソフトバンクホークスが石川柊太
投手、東北楽天イーグルスが岸孝之投手の先発で
始まりました。6回表が終わった段階で既に福岡
ソフトバンクホークスは 5点差をつけられてお
り、勝利にはかなり厳しい状況でしたが、6回裏
2死満塁の場面で、周東佑京選手が東北楽天イー
グルス先発の岸孝之投手から満塁ホームランを放
ち１点差まで詰め寄りました。この一発はそれま
での停滞した雰囲気を一気に吹き飛ばす一打とな
りました。試合は残念ながらその後追加点が無く、
6対 8で福岡ソフトバンクホークスが敗れました
が、今シーズンまだ 1本しかホームランを打っ
ていなかった周東佑京選手の 2号満塁ホームラ
ンを見る事が出来ただけでも価値ある試合だった
と思います。
　10月はコロナ禍で中止が続いていたボウリン
グ大会が開催され、さらにバスハイクも開催され
ました。福岡地区会の交流がこのまま順調に続く
ことを期待しています。

（福岡地区会　古賀 照章）

福岡地区会バスハイク
リフレッシュできた一日
　今年も秋の恒例の福岡地区会「バスハイク」が、
令和 5年 10 月 28 日（土）に行われました。博
多駅を出発し、「フルーツ王国うきは」へと向か
いました。
　途中、車窓から綺麗なコスモスの花を見ながら、
最初の目的地である「浮羽稲荷神社」に到着。「91
基の赤い鳥居」に囲まれた 300 段の石段を上り
下り、日頃運動していない方には、ちょっと大変
だった様ですが無事登頂できました。頂上からは
青空をバックに、う
きは市の街並みと朱
塗りの鳥居の列を見
渡すことができ、イ
ンスタ映えする集合
写真を撮ることがで
きました。

　プチ登山の後は、130年の歴史のある酒蔵「い
そのさわ」へ。酒蔵見学の後に飲むお酒と食事は
格別でした。昼食後には、「右田果樹園」で太秋
柿と富有柿の柿狩りを楽しみ、人気の「道の駅う
きは」では特産品の買い物とリフレッシュできた
一日となりました。
　バスハイクで仲良くなられた参加者の中には、
「来年も会いましょうね」って声掛けする方もお
られました。

（福岡地区会　蔵森 邦彦）浮羽稲荷神社
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福岡地区会 ４年ぶりのボウリング大会
歓声と拍手、そしてため息…
　令和５年 10月 13 日（金）パピオボウルにお
いて、第 32回福岡地区会ボウリング大会が４年
ぶりに開催されました。
　私は単独参加なので、その場でチーム編成。
チームは優勝経験者で頼もしい石橋哲也先生、
MJSから材木舞さん、パワーがありそうな宮﨑
徳久氏。
　試合では吉田茂樹先生のみごとな始球式（スト
ライクでした）でゴングが鳴りました。
　みなさん一投ごとの歓声と拍手、そしてため
息。ストライクでハイタッチする姿に感激（コ
ロナ禍ではなかなかできなかった）。肝心の我が
チームは石橋先生が１ゲーム目は 106でしたが、
２ゲーム目はさすがビールの酔いが程よく回って
161。材木嬢は大会のため猛練習したので 113、
108 と程よくまとめ、宮崎氏は１ゲーム目 128
でしたが、２ゲーム目は 156 と爆発。私は１ゲ
ーム目が 185 と良かったのですが２ゲーム目は
145 でした。ということであれよあれよとチー

ムは団体優勝、私は個人優勝という名誉にあずか
りました。
　試合終了後は、近くの懇親会会場で表彰式、冷
えたビール、冷酒、美味しい料理、そして皆様と
の楽しいおしゃべり。皆様がほんとうに楽しんで
いる様子でした。
　今年はコロナもまだ完全には終息しておらずイ
ンフルエンザも流行していたので、総人数 36名
の参加とちょっと寂しい人数ですが、来年以降は
もっと盛大な大会になることを期待しています。
もちろん私も参加しますよ。二連覇をめざして。

（福岡地区会　塚本 智明）

佐賀地区会 研修会「役員と会社との取引とその留意点」
有意義な研修会
　2023 年 10 月４日 ( 水 ) 佐賀市ホテルグラン
デはがくれにおいて、MJS税経システム研究所
客員講師　税理士　藤井茂男氏を講師にお招き
し、「役員と会社との取引とその留意点」の研修
会が開催されました。
　役員に関する税務規定は多岐にわたるなかで、
とりわけ税務調査においては、調査官より指摘を

うける場面も多い事項に焦点をあてた解説があり
ました。役員給与、会社役員間の金銭・不動産の
貸借・譲渡等係る経済的利益については、租税回
避行為を防止するため実質に着目した取扱いがさ
れます。不正な行為があったことについては、仕
方がないにしても、その処理については、複数の
選択方法がある場合、税理士にとって、調査時に
負担が少ない方法が求められることが多く役員給
与としないことが良策とされてきました。給与と
することを避けるため調査官の同意のもと貸付金
を選択することがあります。納税額が一見少なく
済んだと思っていたことが、代表者がその貸付金
を返済するまでの支出が嵩み多額になるケースの
説明を受けました。
　会社と役員にとって何が最も良策なのか考えさ
せられた時間でした。

（佐賀地区会　志田 誠）

団体優勝個人優勝
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長崎地区会 日帰りバスハイク
記憶に残る楽しい旅
　長崎地区会の日帰りバスハイクが 11 月 4 日
（土）に開催されました。
　今回は長崎県佐世保市ということで同じ長崎県
内での旅行でしたが、私自身あまり行ったことが
ないので楽しみにしていました。
　最高の旅行日和に恵まれたなか一行は出発しま
した。まずは展海峰にて一面に広がるコスモス畑

を鑑賞し、そして展望台
からは九十九島の絶景
を見下ろしました。
　お昼は弓張の丘ホテ
ルでの豪華バイキング
を堪能した後、水族館「海きらら」のお魚エサや
りショーで癒されました (別チームは遊覧船 )。
　最後は梅ケ枝酒造にて美味しいお酒を買い込み
嬉々として帰路に着きました。
　あっという間の１日でした。小さなお子様も参
加したバスハイク。きっと皆さんの記憶に残る旅
行になったことと思います。
　最後にミロク情報サービス長崎支社の皆様あり
がとうございました。来年も楽しみです。お疲れ
様でした。

（長崎地区会　草野 恒史）

ボウリング大会・親睦会を開催
ボウリング大会で親睦も深まる
　長崎地区会では令和 5年 9月 8日（金）、ボウ
リング大会・親睦会が開催されました。
　毎年恒例の行事として、これまで確定申告前の
2月上旬に開催されていましたが、趣向を変えて
9月の開催となりました。
　今年はMJSを含む 8事業所・総勢 33名が参
加して、ボウリングを 2ゲーム、個人戦とチー
ム戦を同時に行い、日頃の鬱憤を晴らすかの様な
皆さんの白熱したプレイに大きな歓声が沸き起こ
り、大いに盛り上がりました。
　ゲームを終えた後は、場所を移動しての親睦会
です。親睦会はブッフェスタイルで、各々好きな
料理を取り分けて、ボウリング大会での自分達の
プレイを振り返りながら、各テーブルで美味しい
食事をいただきました。
　親睦会の途中では、皆さんお待ちかねボウリン
グ大会の結果発表です。
　まずは個人戦下位より発表があり、自分が呼ば
れるのを待ちながら心中ドキドキで、嬉しがった
り悔しがったりしながら順に賞品を受け取ってい

きました。
　引き続きチーム戦の発表でしたが、昨年の優勝
チームが今年も連覇という形で、盛大な拍手の中
結果発表は終了しました。
　最後は、こちらも毎年恒例の賞金をかけたジャ
ンケン大会です。
　賞品よりも賞金がかかった方が皆さん真剣のよ
うで、様々な駆け引きや人間模様が垣間見られる
楽しい大会でした。
　MJSの皆さん、今回も大変お世話になりまし
た。来年も会員事務所間の親睦が深まる楽しい企
画を、よろしくお願い致します。

（長崎地区会　笠戸 智仁）
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熊本地区会 秋のゴルフコンペ
ゴルフが縁で深められる交流

　令和 5年 10 月 12 日（木）に「グランドチャ
ンピオンゴルフクラブ」で熊本地区会の秋のゴル
フコンペが行われました。
久しぶりにつけたバーディトライ、上りの１ｍ

50 ㎝絶好のチャンス。「このラインにパットは
打って下さい」とキャディは言い、「必ず入れる」
と心の中で誓って打ちましたが、力が入ったのが
分かりました。ボールはむなしくカップの横を通
り過ぎて行き、残ったのは下りのパーパットでこ
れも入らずボギーとなりました。

　この季節のゴルフは特にいい。暑くも寒くもな
く緑あふれるコースを歩いて回ると、現実の問題
を忘れさせてくれます。イメージ通り打てた時の
爽快感、ホールにボールを沈めた時の達成感等ゴ
ルフにはストレスを発散する瞬間がたくさんあり
ます。週に1～2回は打ちっ放しの練習に行きま
すが、同じ顔ぶれの人達が頑張っています。ゴル
フはとても難しく、練習をしないとスコアは悪く
なりますが、練習したからと言って中々上手には
ならないスポーツです。
　また、メンタルとの戦いでもあり、出ないバン
カー・入らないパーパット・池を越えないショッ
ト、そう考えると必ずと言っていい程結果は良く
ない。みんながそれらを知っているので、少しで
も良い成績になると褒めてくれるのです。
　また、知らない人でも 1日一緒にラウンドす
れば友人になれ、ゴルフが縁で今でも多くの人達
と交流が深められています。このようなゴルフを
長く続けて行きたいものです。

（熊本地区会　岩下 茂）

秋のバス旅行
マリンワールドと明太子漬込体験
令和5年10月21日（土）熊本地区会主催の秋
のバス旅行が開催されました。
　天候にも恵まれ少し肌寒いぐらいの心地よい
中、熊本市民会館を 2台のバスで 8時 10分に出
発しました。バスガイドさんの楽しい会話を聞き
ながら途中パーキングで休憩をはさみ、あっとい
う間に福岡市のマリンワールドに到着しました。
可愛いイルカの前で記念撮影をし、それぞれマリ
ンワールドを楽しみました。私はイルカのショー
をみて時計を見ながら駆け足でラッコ、ペンギン
の元へ。中のお魚たちももう少し堪能したい気持
ちでしたが、あっという間にバスの時間で後ろ髪
を引かれる思いでバスに戻りました。
　マリンワールド内を早足で歩きまわり、お腹も
空いてきたところで博多はねや総本家さんに到
着。豪華な料理を談笑しながらいただきました。
（明太子の天ぷらがとても美味しかったです。）
　食後は明太子漬込体験。辛さの調整、くさみ取

りのお酒選びなど自分好みの明太子を作らせても
らいました。一番驚いたのがお酒の種類に白ワイ
ンやブランデーがあったことでした。日本酒一択
だと思っていたのでこれを入れたら出来上がりが
どんなだろうと私は白ワインを選びました。熟成
後がとても楽しみです。
　その後お土産等を買い物し、博多はねや総本家
を後にしました。帰りはバスの中での楽しみのひ
とつビンゴゲームで盛り上がり 18時ごろ無事熊
本市民会館に帰り着きました。
　とても充実した楽しい一日でした。この旅行を
企画、運営して頂いた皆様方に心から感謝申し上
げます。
（熊本地区会　森誠治税理士事務所　石田 洋子）
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大分地区会 日帰りバスツアー
見て学び、食欲の秋を堪能

　大分地区会では、令和 5 年 9 月 23 日（土）、
コロナ禍で中断していた毎年恒例の「日帰りバス
ツアー」が 3 年ぶりに開催されました。今年は、
大分県北部「中津城と安心院ブドウ狩り」を巡る
旅です。大人 18 名、中学生以下 6 名の計 24 名
の参加となりました。
　バスは、大分市を午前 8 時に出発し、大分高
速道を一路中津方面に向かいました。天気も上々
です。いきなり始まったビンゴゲームでは車内が
大盛り上がりとなり、緊張していた雰囲気が一気
に解消されました。
　中津に着くと、まずは福沢諭吉の旧居と記念館
を見学しました。現在使われている１万円札の肖
像画になっている福沢諭吉をしっかり目に焼き付
け、有名な「学問のすゝめ」他、展示されている
資料をじっくり見て回りました。
　その後、中津城へは歩いて行きました。中津城
は、黒田如水が豊臣秀吉から命を受けて作ったお
城ですが、その天守閣から眺める町並みに当時の
面影が偲ばれました。 　昼食は、バスで八面山荘に登り、放し飼いの猫

ちゃんも加わり、一緒にバーベキューをして楽し
みました。午後からは、お目当ての安心院のブド
ウ狩り園に行きました。そこでは巨峰とシャイン
マスカットをゲットしました。
　今回は、県北の清々しい秋風に吹かれながら、
見学と食欲の秋を堪能したバスツアーとなりまし
た。ご参加いただいた皆様、そしてスタッフの皆様、
大変お疲れさまでした。また、来年も楽しい旅を
企画していきますので、ふるってご参加ください。

大分地区会　泉 比呂志
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　2023 年は、コロナウイルス感染症が 5類へ移
行した事により、街中を見てもマスクを着けて歩
いている人が少なくなり、人気観光地は外国人で
ごった返すなど、以前の日常が戻ってきました。
　私たち税理士に関係が深いところでは、直前ま
で延期されるのでは？と噂されていたインボイス
制度が始まりました。制度開始以降、様々な疑問
点や問題点などがあり、私の頭を悩ませています。

　2024 年も電子帳簿保存法の本格施行など IT
が苦手な私には悩ましい限りですが、やっと日常
が戻ってきた喜びを噛み締めながら旅行やキャン
プなどで気分転換を図り、すばらしい年となるよ
う頑張ろうと思います。
　最後に 2024 年はパリオリンピックも開催され
ます。がんばれニッポン！

（佐賀地区会　池田 健一）

　今年の干支「甲辰（きのえたつ）」は、「春
の日差しが、あまねく成長を助ける年」だ
そうです。
　60 年前の「甲辰」の年、1964 年は東京オ
リンピックが開催された年で、東海道新幹
線が開通するなど、まさしく高度成長期の
真っ只中でした。しかし、バブル崩壊後は
失われた 30 年が続き、若い人は低成長の時
代しか知りません。
　暗黒時代のようなコロナ禍も終わり、よ

うやく当たり前の日常生活が戻って来まし
た。「甲辰」の今年、長らく続いたデフレで
低成長の時代から脱却し、復活の年となる
ことを願います。

今年の干支は「甲辰」
福岡地区会　空閑秀樹

MJS税経チャンネル
経営に役立つ会計知識を
アニメーション動画でスッキリ解説！
　MJS税経システム研究所のYouTube チャンネル
「MJS税経チャンネル」を開設しました。
　Webコンテンツ「経営センス
チェック」でも紹介している経
営に役立つ会計知識を、ポイン
トだけに絞った２分程度のわか
りやすいアニメーション動画で
お届けします。

チャンネルはじめました

毎週 火曜日・木曜日に
最新動画を公開！

「MJS税経チャンネル」で検索または
二次元コードからアクセスできます。

MJS税経チャンネル 検索

動画のライナップ（一部）
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九州北部税理士会認定 /南九州税理士会認定
日本ＦＰ協会継続教育単位認定主催：九州ミロク会計人会

【九州ミロク会計人会　令和6年1月開催Web認定研修のご案内】
日時 /締切

申込QRコード 演題 /講師 /講師からのメッセージ /研修概要 /開催形式

1

令和６年
1月16日（火）
13：30～16：30

【HP申込締切日】
令和６年1月5日（金）

【申込QRコード】

令和５年分　所得税確定申告のチェックポイント 税理士　竹内 秀男 氏（たけうち ひでお）
MJS税経システム研究所客員研究員

この時期、MJS毎年恒例の ｢確定申告のチェックポイント ｣解説
セミナーです。確定申告は、年に1回やってくるので、最初の3件、
4件をこなさないと感じがつかめてきません。今回のセミナーで効
率的に確定申告が進むように頭を整理して確定申告モードに切り換
えて準備に入りましょう。所得税の確定申告業務全般について、誤
りの多い具体的な事例を中心として解説を行います。初めて確定申
告を行う初心者の職員の皆様から、「もう一度ポイントを確認して
おきたい」という所長先生まで、ふるってご参加ください。

⑴ 令和 4年・5年度の改正
⑵ 事業所得計算の留意点
⑶ 不動産所得計算の留意点
⑷ 土地建物の譲渡所得計算の留意点
⑸ 証券税制に関する留意点
⑹ その他の所得計算の留意点
⑺ 損益通算
⑻ 所得控除の留意点
⑼ 税額控除の留意点
⑽ 確定申告の資料準備のお願い

【来場型】＆【Web】会場：MJS福岡支社　研修室（会場定員30名 /Web定員70名）
　　　　　　　　　　住所：福岡県福岡市博多区博多駅前１‒13‒ １　九勧承天寺通りビル２Ｆ /TEL：092‒481‒3690 

2

令和６年
1月18日（木）
13：30～16：30

【HP申込締切日】
令和６年1月4日（木）

【申込QRコード】

インボイス制度開始後の
消費税の税額計算と申告書の書き方

税理士　長野　匡司 氏（ながの　まさじ）
MJS税経システム研究所客員研究員

インボイス制度開始後の消費税の税額計算の方法は、「割戻し計算」
と「積上げ計算」から選択することができます。そして、令和 5年
度税制改正では、「２割特例」が定められました。これらの改正に伴い、
消費税の申告書も改訂されます。当セミナーでは、売上税額と仕入税
額の計算方法や、新しい申告書の書き方を具体的事例により解説いた
します。なお、演習問題を行いますので、電卓を用意してください。

１. インボイス制度の概要
２. 税額計算
　  ⑴ 売上税額
　  ⑵ 仕入税額
３. ２割特例
４. 確定申告書の書き方

【来場型】＆【Web】会場：MJS熊本支社　研修室（会場定員10名 /Web定員90名）
　　　　　　　　　  住所：熊本市中央区水道町7‒16　富士水道町ビル8F/TEL：096‒359‒1369 

3

令和６年
1月19日（金）
13：30～16：30

【HP申込締切日】
令和６年1月4日（木）

【申込QRコード】

税法解釈の昏迷とその疑問点を検証する
～税務当局と研究者の60年の経験からの問題提起～

税理士　大淵　博義 氏（おおふち ひろよし）
中央大学名誉教授／MJS税経システム研究所特別顧問

税務職員としての訴訟経験と税法解釈の研究を通して、最近の課税
実務・裁判実務における解釈が昏迷・拡大しているのか、税務経験
60年を通じてその要因をさぐり批判的に検証する。講義内容は、
租税回避行為の否認、資産評価の問題点、重要判決の見落とした論
点、そして課税実務の反省点等、広く取り上げて租税正義の視座か
らの解釈論を提起する。     

１. 事実認定と税法の解釈適用の構造
  ・私法上の事実認定に税法固有の租税回避意思は無関係
  ・租税回避行為否認法理の無理解と「蟻の一穴」の弊害
  ・否認の法理の優先劣後の関係性の無理解による混迷
２. 同族会社の行為計算の否認の混迷の実相
  ・資産税事例の租税回避行為の否認の混迷
  ・法人税の否認事例の誤謬
  ・所得税の否認事例の誤謬と混迷
3. 最近の否認事例誤認判決の紹介と検証
  ・商品先物取引の損賠訴訟の解決金の受領と更正の請求
  ・所得税法59条①の時価二元論判決の誤謬
  ・総則 6項適用事例の判決の誤謬

【来場型】＆【Web】会場：iichiko 総合文化センター4F中会議室2（会場定員20名 /Web定員80名）
　　　 　　　　　　 住所：大分市高砂町2‒33　OASIS ひろば21内 /TEL：097‒533‒4003

開催日時 開催場所（形式） テ ー マ 講　　師　

３月21日（木）
13：30～16：30

Web＆来場型
熊本市

富士水道町ビル
令和６年度税制改正の概要解説 税理士　中島 孝一  氏

MJS税経システム研究所客員研究員

３月22日（金）
13：30～16：30

Web＆来場型
福岡市

九勧承天寺通りビル

信託のスタートから終了までの
　税務申告が必要な時とその方法

特定行政書士　松尾　陽子 氏
MJS税経システム研究所客員講師

３月28日（木）
13：30～16：30

久留米市
ハイネスホテル久留米 中小企業におけるグループ法人税制の基礎知識 税理士　中島 孝一  氏

MJS税経システム研究所客員研究員

Web研修会は、MJSのホームページよりお申込みください。　
① MJSホームページ（ http://www.mjs.co.jp/seminar ）の『セミナー一覧』からお申込みください。
　 ご不明な点はお問い合わせください。（事務局電話番号：092-481-3285）
② 申込みページで、氏名、メールアドレス等必要事項を入力します。
③ 受付完了のメールが送付されて完了です。
＊受付完了メールが届かない場合は、メールアドレスをご確認の上再度お申し込みください。

申
込
方
法

＊ハイブリッド開催は、会場受講とweb受講の選択ができます。　※上記の【概要】項目は、予告なく変更する場合がございます。

【九州ミロク会計人会　令和6年3月開催予定認定研修のご案内】

＊3月開催予定認定研修のご案内は、準備が出来次第随時MJSホームページに掲載いたします。


